



Ausgabe 1 / 2024



Mitglied der DSU

Inhaltsverzeichnis

1. Aktuelles
2. Partnerschaft BW
3. Impressionen
4. Rechtsfragen



Commander's Coin
Nr. 98



Werte Kanoniere,

der Jahreswechsel hat uns alle sehr beschäftigt. Hochwasser und Demos waren die prägenden Themen. Uns als Verband hat es auch sehr hart getroffen. Die Nachricht, dass Schatzmeister André Nohle uns für immer verlassen hat, stellt den Verband vor ein großes Problem.

Aus gegeben Anlass führte das geschäftsführende Präsidium am 06.01.24 eine außerordentliche Präsidiumssitzung durch. Nach langen Gesprächen konnte Frau Susan Nohle in das Präsidium kooptiert werden. Sie wird die Geschäfte des Schatzmeisters kommissarisch ausüben.

Auch die Nachricht, dass der Vizepräsident der DSU Peter Hans Durben nach kurzer schwerer Krankheit verstorben ist, macht uns sehr betroffen. Beide reißen ein tiefes Loch. Wir werden sie sehr vermissen und in Ehren halten.

Am 04.01.24 waren Volker Grabow und Albrecht Uhlmann beim Kommandeure der Unteroffiziersschule des Heeres (USH) Oberst Hermeling in Delitzsch und besprachen Themen für 2024. Unter anderem ging es um die Durchführung einer gemeinsamen Veranstaltung zu 15 Jahre Partnerschaft VDSK und Bundeswehr. Das Traditionskabinett konnte dabei besichtigt werden.

Am 25.01.24 war eine Abordnung des VDSK auf Einladung von Generalmajor Hochwart zum Neujahrsempfang im Ausbildungskommando des Heeres in Leipzig.

Nun liegt unser Augenmerk auf den kommenden Terminen.

- 13.04.24
Übungsschießen der leichten Feldartillerie in Sondershausen
- 13.04.24
Generalversammlung in Roßla
- 18. - 19.04.24
Deutsche Meisterschaft der leichten Feldartillerie in Jägerbrück
- 10. - 11.05.24
Deutsche Meisterschaft Modellkanonen in Benndorf
- 13.06.24
Veranstaltung 15 Jahre Partnerschaft VDSK - Bundeswehr
- 13. - 16.06.24
9. Europameisterschaft der leichten Feldartillerie in Sondershausen
- 28. - 30.06.24
500 Jahre Bauernkrieg auf Schoss Mansfeld
- 08. - 11.08.24
18. Treffen der historischen Artillerie & Brauchtumpflege in Tilleda
- 19.10.24
Übungsschießen der leichten Feldartillerie in Sondershausen

Alle anderen Termine entnehmt bitte dem Kanonier Kalender auf unserer Webseite. <http://www.vdsk.eu>

Zu Gleich
Das Präsidium



Gelebte Partnerschaft VDSK - Bundeswehr



Besuch Traditionskabinett der Unteroffiziersschule Heer am 04.01.24



Neujahrsempfang Ausbildungskommando Heer am 25.01.24 in Leipzig



Impressionen

Pulver verschossen ...

... zumindest für dieses Jahr. Der Terminkalender der Schwarzpulverkanoniere des Standortes Dragoner Ungerland/Stettiner Haff vom Verband Deutscher Schwarzpulverkanoniere e. V. (VDSK) war reichlich gefüllt. In diesem Jahr standen neben der Ausrichtung der deutschen Meisterschaften der Leichten Feldartillerie des VDSK, dem Böller- und Kanonier-Treffen zu den 57. Ueckermünder Haff-Tagen sowie der Gedenkveranstaltung zum 216. Jahrestag des Gefechts bei Ferdinandshof und der Einnahme von Ueckermünde im April 1807 als eigene Veranstaltungen, zahlreiche Gedenkveranstaltungen zu Ereignissen der Befreiungskriege 1813/14 im Terminkalender.

Im Verbund mit der IG 6-pfündige Fuß-Batterie Nr. 25 nahmen die Mitglieder des Standortes unter Führung des Standortleiters Major i. Tr. Mario Wendel unter anderem an den Veranstaltungen zum Gefecht bei Möckern, der Schlacht zum Großgörschen, der Schlacht von Großbeeren, den Schill-

Tagen in Stralsund, der Schlacht bei Warthenburg, des Gefechts bei Landin und zum 210. Jahrestag der Völkerschlacht bei Leipzig teil. Zum wiederholten Mal war auch ein „Auslandseinsatz“ auf dem Plan. So nahmen die Kanoniere des Standortes und der IG 6-pfündige Fuß-Batterie im Juni an der Nachstellung der Schlacht von Ligny vom 16. Juni 1815 in Belgien teil.

Im Rahmen der Gedenkveranstaltungen wurden zahlreiche neue Freundschaften mit gleichgesinnten Kameradinnen und Kameraden aus mehreren europäischen Ländern geschlossen.

Neben den historischen Nachstellungen als authentische Geschichtsdarstellung unter freiem Himmel wurden auch in den Biwaks an Lagerfeuern gemeinsam Erfahrungen ausgetauscht, gemeinsam gekocht und gesungen. Kurz und knapp, gelebte Freundschaft unter Europäern.

Für das kommende Jahr stehen auch wieder zahlreiche Veranstaltungen auf dem Plan.

Vom 19.-21. April 2024 veranstalten die Un-

gerländer erneut eine Gedenkveranstaltung zum 217. Jahrestag des Gefechts zwischen schwedischen und französischen Truppen bei Ferdinandshof vom 16. April 1807 und der Einnahme von Ueckermünde vom 17. April 1807. Bis zum Beginn der „Frühjahrsoffensive“ im April nutzen die Schwarzpulverkanoniere die Zeit zur Ausbesserung der Ausrüstung und Uniformen.



20. Silvesterböllern
31.12.2023



**Gehörschutz
tragen !!!**

Badische
Böllerschützen Nußdorf e.V.
Seehaufen Überlingen VDSK e.V.



Sperrzone
Abgesperrten Bereich
nicht betreten!!



©Photo by Reinhold Adolph



Bei Rechtsfragen

Zu Fragen rund um die Themen Waffenrecht, Sprengstoff Gesetz, Transport und Aufbewahrung von Schwarz- oder Treibladungspulver, Anträgen bei Behörden usw., kann sich jedes VDSK Mitglied kostenfrei an unseren Sicherheitsbeauftragten Hagen Rothkamm wenden.

Bei Interesse an einem Lehrgang < Umgang mit Pyrotechnik > oder < DSU - VDSK Schießleiter > im Ausbildungszentrum Roßla (diese sind kostenpflichtig), kann man sich ebenfalls an Hagen Rothkamm richten.

Hagen Rothkamm ist erreichbar unter: hagen.rothkamm@vdsk.eu

